

Le redémarrage de la déforestation sous J. Bolsonaro

« Le poumon de la Terre se consume. Les départs de feux ont été particulièrement nombreux tout le long de l'été. L'équivalent de deux terrains de football sont déforestés chaque minute. Entre le 1^{er} et le 31 août, 29 307 incendies ont été recensés, un peu moins qu'en août 2019 (30 900), mais beaucoup plus qu'en août 2018 (10 000).

"Les incendies sont déclenchés dans le cadre de la culture sur brûlis, qui consiste à mettre le feu aux terres afin de les préparer pour les pâturages, explique le coordonnateur du programme d'évaluation des risques d'incendie FireCaster (CNRS, Université de Corse). S'ajoute à cela le réchauffement climatique, qui aggrave et étend les incendies illégaux." Les associations de défense de l'environnement s'inquiètent aussi de l'augmentation des feux sur les terres indigènes, où ils ont augmenté de 77% en juillet 2020 par rapport à juillet 2019. "Ces territoires sont envahis de groupes illégaux de chercheurs d'or et de trafiquants de bois soutenus par le gouvernement", déclare le secrétaire exécutif de l'Observatoire du climat.

Face à ces incendies, Jair Bolsonaro semble en effet bien peu mobilisé. Malgré les déclarations de son gouvernement, qui soutient que les incendies se déclenchent dans des zones déjà déforestées, l'Institut de recherches environnementales de l'Amazonie a montré qu'en 2019, un tiers des incendies s'était déclaré dans des régions nouvellement déboisées.

- D'après M. Maurisse, « L'Amazonie brûle en silence », *letemps.ch*, 2 septembre 2020.